## **COMMERCE CANADA-GUATEMALA**

La base économique diversifiée du Guatemala et la diversité des richesses naturelles dont ce pays est doté (terres agricoles, potentiel hydro-électrique, énergie et mines) offrent des possibilités innombrables à ses partenaires commerciaux.

Entre le début et la fin des années 1980, les exportations du Canada vers le Guatemala ont augmenté considérablement. Au nombre des principaux produits exportés par le Canada, notons les services d'ingénieur-conseil, les services d'expert-conseil en construction, les services de forage pétrolier et les services de gestion. En 1983, toutefois, les exportations canadiennes ont baissé à 15,3 millions de dollars et n'ont repris que modestement depuis ce temps.

Les exportations guatémaltèques ont totalisé en moyenne 35 millions de dollars pendant une bonne partie des années de la fin des années 1980. Le café, les fruits et les vêtements sont les principales marchandises exportées et représentent plus de 90 % des ventes totales au Canada. Les exportations canadiennes vers le Guatemala ont atteint 18,4 millions de dollars en 1988. Elles se composaient principalement de produits chimiques, agricoles ou minéraux incluant notamment à parts égales les produits suivants : résine polyéthylène, engrais, papier journal, poisson en bo te et autres aliments, zinc et aluminium.

La reprise économique récente du Guatemala a amélioré les débouchés dans un certain nombre de secteurs, en particulier dans les secteurs de la construction et du tourisme. L'accroissement de la demande de biens de consommation, de produits agricoles et de matières premières et la diversification accrue de l'économie guatémaltèque en général indiquent qu'il y a un potentiel de croissance réel au niveau du commerce bilatéral entre nos pays.